
!上接第 !版"一是抓产业提升，按
照郊区“二、三、一”产业发展方针，
抓先进制造业，积极推进农村农业
现代化，不失时机抓生产型服务业
发展，最大限度实现土地集约化利
用；二是基础设施，当前的重点是
加快交通、污水处理等与郊区群众
生活水平提高密切相关的基础设
施建设；三是社会事业，教育、卫
生、文化等社会事业的资源配置要
进一步向郊区倾斜，加快提升郊区
软实力；四要坚持科学规划、科学
推进城镇建设，不求大、不求洋，坚
持自己的文化和特点，依靠农村集
体产权制度改革和产业发展，使农
民有稳定的长效收入。

在金融、经济信息系统代表
团，韩正说，“四个中心”建设贯穿
报告始终，体现了中央对上海的要
求。上海建设“四个中心”是国家战
略，我们推进每一项工作都要围绕
国家战略、服务国家战略。这几年，
上海国际金融中心建设取得了长
足进步，但是面向未来发展的最大
瓶颈是人才。我们一定要在人才高
地建设上下功夫，以更加宽广的胸
怀、以海纳百川的气度，吸引更多
优秀人才到上海发展。

不断改善群众
生活条件和环境

!

"

#

$

#

%

&

"

#

$

&

&

'

(

%

十
四
位
党
代
表
联
名
提
案
建
议
完
善﹃
信
用
联
防
惩
戒
机
制
﹄

! ! ! !本报讯（记
者 邵宁 潘高
峰 叶薇）中国
共产党上海市
第十次代表大
会主席团昨天
晚上举行第二
次会议，俞正声
同志主持会议。

大会副秘
书长丁薛祥通
报了市委报告、
市纪委工作报
告审议修改情
况。大会副秘书
长李希作了关
于上海市出席
党的十八大代
表候选人预备
人选产生经过
和选举工作的
说明，中共上海
市第十届委员
会委员、候补委
员及市纪律检
查委员会委员
候选人预备人
选的说明。

会议还表
决通过将大会
关于中共上海
市第九届委员
会报告的决议
（草案）、关于中
共上海市纪律
检查委员会工
作报告的决议
（草案）提交各
代表团讨论；通
过将上海市出
席党的十八大
代表预选候选
人和中共上海
市第十届委员

会委员、中共上海市纪律检查委员
会委员预选候选人名单提交各代
表团酝酿；通过将大会选举办法（草
案）提请大会通过；通过将大会选举
时的总监票人、副总监票人、监票人
建议名单提请大会通过。
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! ! ! !本报讯 （记者 潘高峰 邵宁
叶薇）刘云耕、冯国勤、殷一璀等代
表前昨两天分别参加小组讨论，审
议俞正声同志在市第十次党代表
大会上所作的报告。
刘云耕说，报告实事求是，广泛

征求各方意见，是集体智慧的结晶，
是鼓舞人心的好报告，完全赞同。谈
两点感受：一是上海过去五年成绩
令人瞩目，来之不易，这是在国际经
济形势十分严峻和上海处在特殊历
史发展阶段的情况下取得的，更加
珍贵。这些成绩的取得，区县和委办
局作用非常重要。二是报告对上海
发展面临的问题和存在的不足认识
非常清醒，总结的六条经验和体会
来自实践，凝聚了大家的共识。今后
五年的总体要求和主要目标，符合
上海实际，有战略高度，体现了科学
发展的精神。市人大正在加强调研，
通过发挥职能作用，积极为创新驱

动、转型发展提供法制保障。提两点
建议：一是要进一步增强忧患意
识，对党内的腐败问题、各类社会
矛盾问题和经济发展方面隐伏的
问题要高度重视。二是希望进一步
加大区县、委办局一级的班子建设
和年轻后备干部的培养力度，特别
是两个“一把手”的配备，把想干
事、能干事、敢担当的干部放在重要
岗位上。
冯国勤说，市委报告关于上海

未来五年的发展，有了非常全面的
阐述。未来怎么发展，现在总体要求
有了，主要目标有了，存在的问题也
看到了，关键是下一步该怎么办。我
非常赞同报告里的两句话：关键在
创新、根本在落实。要将规划和设想
落到实处，这次大会上必须做好两
件事：一是理清发展路子，二是选好
领导班子。目前上海经济社会发展
的情况依然复杂严峻，经济总量不

小但结构性矛盾依然突出，发展较
快但效率效益有待提高，人民收入
增加但贫富差距仍在扩大等，需要
引起我们的高度重视。“为了未来五
年的总体目标得到实现，必须把总
体要求变成可操作的方案，采取适
当的方式方法，花最小的成本，取得
最大的成功和效益。”要做到这一
点，重要的是调动广大群众的积极
性和创造性，尊重基层干部和群众
的首创精神，在配备干部时，要选配
注重学习和实干，注重密切联系群
众，注重民主和法治的领导干部。

殷一璀说，报告凝聚上海全党
智慧，吸收各方意见，充分体现了党
内民主的进一步扩大。报告牢牢把
握中央精神和上海实际相结合，客
观评价成绩，坦诚剖析不足，围绕创
新驱动、转型发展，为未来五年发展
提出不少新观点、新举措。尤其是在
政治建设、社会建设、文化建设和党

的建设方面花了更大篇幅，顺应了
时代的新要求。一个好的报告关键
在于落实，我们要花更大力气加强
社会建设、创新社会管理。要在不断
提高市民物质生活水平的同时更加
注重人的全面发展，要充分激发社
会活力，用民主、协商、求同等方式
处理社会矛盾。她指出，要着力探
索执政方式现代化，进一步推进党
内民主建设，尊重党员的主体地位，
创新群众工作方法；要花更大的精
力加强干部队伍建设，加强干部培
训和用人导向，激励干部想干事、能
干事的内在动力和能力，强化“率先”
意识，用更宽的胸襟、更宽的视野、更
宽的思路带领全市人民更好地开拓
创新，完成党代会提出的目标、任务。

吴志明、董君舒、杨晓渡、杨
雄、屠光绍、杨振武、李希、丁薛祥、
徐麟、朱争平等代表也分别参加了
小组讨论。

未来发展关键在创新根本在落实
刘云耕冯国勤殷一璀等分别参加小组讨论审议

! ! ! !“三重一大”、“三个更加注
重”、“制度加科技”、“一岗双责”、
“一点通”……一个个惩治预防腐
败领域的新词汇，折射出上海反腐
倡廉的创新与探索。昨天下午，市
十次党代会代表分组审议市纪律
检查委员会工作报告，这些新词汇
也成为代表们热议的焦点。

代表们认为，过去五年市纪委
在中纪委和市委领导下，已初步
形成具有上海特点的惩治和预防
腐败体系基本框架，取得的成绩
有目共睹。

“三个更加注重”
拓展源头防腐
从事纪检工作的杨守正代表

说，市纪委报告对过去五年的总结
比较公正、客观，较好地反映了上
海党风廉政建设的情况，尤其是里
面披露的大量数据，很有说服力。

翻开报告，一组组数据令人注
目：!""#年 $月至 !"%!年 &月，全
市各级纪检监察机关共受理群众检
举控告 #'&"#件（次），立案 &'"(

件。在加大办案工作力度同时，上海
还加大对重特大事故事件的问责力

度，%&名局级干部受到了责任追究。
“标本兼治，惩防并举是上海

的特色。”许文雄代表深有感触，
“上海特点的惩治和预防腐败体
系，更加注重治本、更加注重预防、
更加注重制度建设。”在查办案件
的同时，针对案件暴露的问题和薄
弱环节，举一反三，建章立制，堵塞
漏洞，推进了分析、评估、预测、预警、
预防一体化的廉政风险预警防控机
制建设，拓展源头防腐的功能。

“制度加科技”
解决反腐困惑

“有了好的制度，还需要有好的
执行。现在很多时候，制度是‘显规
则’，执行是‘潜规则’。制度有了不
少，但一到执行就容易发生偏差。”
郑明光代表说出了自己的困惑。

对此，夏立建代表也有同感。
“其实要管好干部，一部‘党章’和
一部法律完全就能发挥作用，制
度越多，只是说明每项制度都没
有得到很好的执行。”夏立建认
为，上海在制度的执行方面动了
不少脑筋，有很多创新，“制度加
科技”的做法，就是其中的代表，

用现代科技把制度演化成工作流
程，固化到系统程序，保证权力运
行受到控制，这种做法卓有成效，
已经作为反腐倡廉的新经验在全
国推广。他建议“制度加科技”的
做法在未来能进一步深化，拓展
到更多的领域。

“一岗双责”
廉政更要勤政
创新驱动，转型发展，关键在党。

“只有加强党的自身建设，处理好廉政
和勤政的关系，不断改进作风，我们的
事业才能不断推向前进。”沈敏代表认
为，当前在大力惩治和预防腐败的同
时，还要警惕党政机关里的庸、懒、散
现象，加大对行政不作为、乱作为等问
题的纠正力度。

李渤代表说，上海在党风廉政责
任制中，推出了“一岗双责”的做法，领
导干部除了对所承担的业务工作负
责外，也要对这一块工作的党风廉
政责任负责。“这是非常好的做法，
我们区已经进行了层层签约，不仅
仅是党的部门领导，行政领导也要
承担责任。所有领导干部都参加。”

本报记者 潘高峰 邵宁 叶薇

新词汇折射反腐倡廉新探索
———市党代会分组审议市纪委工作报告侧记

! ! ! !本报讯 （记
者 潘高峰 邵宁
叶薇）“没有诚信，
城市的科学有序
发展就不可能实
现。”正在召开的
市第十次党代会
上，市府副秘书长
周波等 %&位来自
市级机关的党代
表联名提案，呼吁
建立完善的诚信
奖惩机制，让守信
者得益，失信者
“一处失信、处处
制约”。

周波在接受
记者采访时表示，
诚信观的建立是
一个潜移默化的
过程“社会诚信体
系的有效运转，基
础是信用平台广
泛覆盖，融合成
网，核心是守信激
励、失信惩戒。”提
案建议，建立信用
联防惩戒机制，加
强失信惩戒力度。
周波认为，失信惩
戒的主要手段包
括行政惩戒（如政
府部门公布“黑名
单”、“不良记录”
等方式，对失信者
给予警告、罚款、取消市场准入等
行政处罚措施等）、市场约束（如信
用等级评定与银行授信额度挂钩、
利率挂钩等）、社会惩戒（如媒体曝
光、舆论谴责等）等多种方式，推动
建立多层次的信用联防奖惩机制，
让失信者“一处失信、处处制约”。
“为了做好这一点，当前应聚焦群
众关注的重点领域。”周波认为，可
以在食品药品、工程建设、商业服
务、劳动生产、交通违法、金融信
贷、保障房申请等与民生紧密相关
的领域为重点，加快建立分级分类
的行业诚信监管体系。
“加强诚信制度建设的关键

在于政府和领导干部。”周波等代
表建议，加强对政府公务人员的
诚信管理。在领导干部晋升、公务
员录用、事业单位人员招聘等方
面严格要求，对失信人员实行一
票否决制。
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